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БЫТЬ ХОЗЯИНОМ
V/ Ж Е  на заре молодо- 
* го Советского го

сударства в ленинских 
декретах были специ
альные указания, преду
сматривающие охрану, 
рациональное использо
вание и умножение при
родных богатств. Таким 
важным считал этот воп
рос Владимир Ильич Ла
нин, И когда сегодня мы 

\ говорим —  «ленинское 
j отношение к природе», 
j го имеем в виду хозяй- 
; ское, рачительное ис

пользование естествен
ны * ресурсов, заботу о 
земле и лесе, о реках и 
чистом воздухе, считал 
все это нашим кровным 
коммунистическим де
лом, Делом каждого 
первоуральцэ, а не толь
ко тех 41800 человек, ко
торые являются членами 
городской- организации 
Всероссийского общества 
охраны природы.

Актуальные вопросы 
рационального использо
вания и воспроизводст
ва природных богатств 
неоднократно обсуждали 
бюро горкома партии, 
исполком и сессии гор
совета, президиум сове
та городской организа
ции. общества. Намечен
ные ими планы позво
лят значительно улучшить 
охрану природы, если 
будут выполнены до по
следнего пункта. К со
жалению, далеко не все 
руководители предприя
тий относятся к этим 
планам с должным вни
манием, а кое-кто про
сто игнорирует их. И по
рой получается, что уси
лия -одних сводятся на 
нет действиями других.

Бот яркий пример. 
Много лет шли разгово
ры об очистке ураль
ской красавицы реки Чу
совой. Наконец, дело 
сдвинулось с мертвой 
точки. Улучшение рабо
ты очистных сооружений, 
строительство новых 
объектов по очистке сто
ков позволили в значи
тельной мере очистить 
реку. И если еще в про
шлом году в ней совер
шенно отсутствовала би
ологическая жизнь и за
грязнилась на 200 кило
метров Кама, то нынче в 
Чуговой уже появилась 
рыба в районе Вилим- 
бая.

Сегодня уже стало 
возможным говорить о 
большом будущем реки.
В 25 км. выше г. Чусо
вого будет построена 
плотина высотой 67 мет
ров. Вода отсюда разо
льется на 220 км и дой
дет почти до Билимбая. 
На плотине намечается 
возвести гидростанцию 
мощностью 700 тысяч ки
ловатт. Сооружение По- 
нышского гидроузла ум
ножит количество водо
плавающей птицы и ры
бы, позволит организо

вать судоходство.
И все-таки, несмотря 

на открывающиеся пер
спективы, многие пред
приятия продолжают за
грязнять реку. Динасо
вый завод, авторемонт- 

. ный, ремонтно-механи
ческий, УЗТИ, завод 
«Искра» спускают хозбы- 
товые стоки в Чусозую 
без очистки. В сутки в 
нее попадает неочищен
ных стоков 12— 14 тысяч 
кубометров.

Та же картина наблю
дается в отношении к 
лесу. Леспромхозы, пред
приятия и население 
города и поселков еже
годно вырубают более 
полутора тысяч гектаров, 
а восстанавливается леса 
значительно меньше. В 
прошлом году, напри
мер, восстановлено не
многим болеэ 50 процен
тов. Планомерно, систе
матически занимается 
этим в основном Билим- 
бэавский лесхоз.

Понемногу уменьшает
ся загрязнение воздуха 
в гоооде. Но работы 
эти ведутся мёдленнсэ, и 
Новотрубный, хромпико- 
вый заводы и ТЭЦ по- 
прежнему очень загряз
няют атмосферу.

.Каждый из нас может 
внести свою лепту в по
мощь приооде, выращи
вая сад, борясь с бра
коньерами, озеленяя
свой двор. Вот, кстати, 
добрый' пг имер, заслу
живающий подражания.
В новом д эме №  77-6 
по улице Ватутина посе
лились люд 1, которые 
еще недавно -кили в соб
ственных домах, имели 
приусадебные участки. 
По плану застройки до
ма их снесены. А люди 
не захотели бросить де
ревья и бережно пере
несли их под окно свое
го нового жилья.

Сессия горсовета, рас
смотревшая на днях воп
рос о выполнении зако
на об охране природы, 
приняла конкретное ре
шение. Оно предусмат
ривает рост первичных 
организаций обш за 
охраны природы, .борьбу 
с перерубами, очистку 
атмосферного воздуха и 
строительство новых во
доемов, озеленение и 
создание школьных лес
ничеств. Решения эти бу
дут выполнены при усло
вии, если каждый из нас 
почувствует себя хозяи
ном, не пройдет мимо 
нарушителя, сам ёнесет 
посильную лепту в бла
городное дело помощи 
природе, а поселковые 
Советы, руководители 
предприятий, профсоюз
ные организации активно 
возьмутся за решение 
важнейшей задачи по ох
ране,'рациональному ис
пользованию и воспроиз
водству природных бо
гатств.

Завоевания социализма
н е з ы б л е м ыВо всех цехах динасового 

завода прошли рабочие со
брания. Внимательно слуша
ли огнеупорщики сообщение 
ТАСС. Один за другим бра
ли они слово, чтобы выра
зить горячую  поддержку 
отпору, который дали пра
вым реакционерам в, Чехо
словакии Советский ’Союз и 
братские социалистические 
страны.

Строгальщик механиче
ского цеха тов. Астафееа 
во время войны освобож
дал Чехословакию от фа
шистского ига.

—• Много крови было 
пролито, —  говорил он. —  
И мы не допустим, чтобы 
господа империалисты вы
рвали Чехословакию из ми
ровой социалистической, си
стемы. Советский народ 
всегда и во всем поможет 
чехословацкому народу на 
■его пути к социализму.

Огнеупорщики а приня
тых резолюциях одобрили 
меры, предпринятые Совет
ским правительством в от
вет на просьбу об оказа
нии чехословацкому народу 
помощи в его борьбе за 
упрочение завоеваний со
циализме.

* * *
Четвертый цех Новотруб

ного завода. На митинг со

брались все, кто был сво
бодным от работы. Стояли 
тесно, плечо к плечу, одоб
ряя решение Советского 
правительства. Участники Ве
ликой Отечественной войны 
травильщик тов. Зубарев и 
бригадир тов. Бушмзков, 
мастер электриков тов. Тю- 
терев и мастер отделки тов, 
Чередниченко говорили 
взволнованно о том, что 
никогда рабочий класс со
циалистических стран не 
позволит вырвать чехосло
вацкий народ из братского 
содружества.

Трубопрокатчики цеха вы
разили единодушное одоб
рение политики Советского 
правительства, одобрили 
меры, предпринятые социа
листическими странами по 
оказанию помощи чехосло
вацкому народу. Самоот
верженным трудом рабочие 
обязались крепить мощь на
шей любимой Родины, дело 
мира и социализма.

* * *
21 августа в зале заседа

ний городского комитета 
КПСС собрались члены гор
кома комсомола, секретари 
комсомольских организа

ций на iV  пленум. Первый 
секретарь горкома Валерий 
Васильев зачитал присутст
вующим сообщение ТАСС 
об оказании помощи брат
скому чеАэсловацкому на
роду.

От имени молодежи Но
вотрубного завода выступил 
секретарь заводского коми
тета комсомола Сергей Лыт
кин:

—  Комсомольцы и моло
дежь нашего предприятия 
полностью одобряют дей
ствия, предпринимаемые 
правительствами социалисти
ческих государств по оказа
нию помощи братской Че
хословакии. Мы, молодые, 
строим коммунизм в нашей 
стране. Но нам не безраз
лично, по какому пути пой
дут наши сверстники в Че
хословакии. Поэтому мы 
приветствуем решительность 
нашего правительства, ока
завшего помощь ЧССР.

IV пленум горкома ВЛКСМ 
единодушно поддержал 
мнение новотрубников и от 
имени комсомолии Перво
уральска выразил одобре
ние действиям Советского 
правительства.

Т А С С
Как сообщалось, Совет

ский Союз и другие союз
ные страны удовлетворили 
просьбу партийных и госу
дарственных деятелей Че
хословацкой Социалистиче
ской Республики об оказа
нии братскому чехословац
кому народу неотложной 
помощи, включая помощь 
вооруженными силами. Во 
исполнение этого решения 
воинские части союзных 
социалистических стран 21 
августа вступили в Чехо
словакию, во все области 
и города, включая Прагу л 
Братиславу. Продвижение 
войск братских стран про
ходило беспрепятственно. 
Воинские части Чехосло
вацкой Народной армии 
остаются в'местах своей ди
слокации. Население про
являет спокойствие. Мно
гие чехословацкие гражда
не выражают воинам союз
ных арм ий! свою призна
тельность за своевременный 
приход в Чехословакию на 
помощь R' борьбе прь!ив 
контрреволюционных сил. '

В то же . время в г Праге; и 
некоторых других ниселен- 
ных пунктах правые- акта- 
социалистические'Элементы 
пытд.ются ,, t орТацизовать 
враждебные вылазки против 
здоровых сил ЧбСР и при
шедших на помощь союз? 
ных войск. Антисоциали
стические элементы пкта? 
ются посеять среди населе
ния недоверие в отноше
нии тех целей, который 
ставят перед собой брат? 
ские страны, выполняющие 
своп интернациональный 
долг по защите социали
стических завоеваний в Че
хословакии.

По всей Чехословакии в 
течение дня 21 августа ши
роко передавалось заявле
ние президента Чехослова
кии Людвига Свободы, в 
котором он призвал народ 
соблюдать рассудительность 
и спокойствие, сознавая 
свою гражданскую ответст
венность и в интересах ре
спублики не допускать не
обдуманных действий.

Станок меняет прописку
Долгие годы не втором механичес

ком участке завода горного оборудоза- 
ния стоял старый станок с ручным при
водом. На нем нарезали заготовку для 
поддерживающих роликов.

—  Но что это была за работа? — рас
сказывает начальник ремонтно-механи
ческого участка Александр Павлович 
Карлыков. —  Прямо ахоэая; через 
пень-колоду...

А на днях машиностроители приоб
рели у новотрубников специальный 
трубоотрезной агрегат. Новосел уже до
ставлен по адресу и монтируется нэ 
участке. Производительность его будет

вдвое выше, чем у прежнего станка.
Несколько раньше слесари и токаои 

были свидетелями еще одного новшест
ва. Ремонтники изготовили для них но
вый пресс для запрессовки корпусов 
роликов. Механизм собран по чертежам 
А. П. Карлыкора при участии бригади
ров, всех рабочих ремонтно-механиче
ской службы. За три месяца эксплуата
ции пресс ни разу не вышел из строя, 
что с предшественников его случалось 
нередко. Новая техника оказывает хо
рошую услугу коллективу в выполне
нии производственной программы.

Е. БЕРЕГОВОЙ.

Лето обновления
Не найти более удобно”: 

поры для ремонта, оборудо
вания, зданий, для подго
товки к зиме, чем лето...

Если вам случалось про
ходить мимо Сухореченеко- 
го карьера на окраине Би
лимбая, вы, вероятно, за
метили, что территория 
около конторы основатель-, 
но изрыта. Это горняки

приводят в порядок ото
пительную систему.

Такую картину можно 
наблюдать на всех участ
ках карьероуправления. 
На дробильно-сортировоч
ной фабрике ремонтируется 
теплотрасса. Тут же уста
навливается лебедка, кото
рая облегчит труд рабочих 
на отгрузке доломитовой

крошки. В механическом 
цехе монтируется кран-бал
ка. Она будет как нельзя 
кстати. Ведь до сих пор 
станочники были вынужде
ны переносить детали вруч
ную, Бидимбаевцы стремят
ся сделать более удобным и ! 
производительным свой 
труд.

М. АВЕРКИЕВА, 
нештатный 

корреспондент.

Валентин Алексацдрови 
Дьяконов работает слесаре 
по ремонту тележек тра* 
торов на Билимбаевско 
ремонтно-механическом з. 
воде. Месячное задание вь 
полняет на 125 — 130 пр< 
центов. Активный дружи* 
ник.

На снимке: В. А. ДЬЯК< 
НОВ.

Фото Н. БУЛЫГИНА.

П  РО Д О Л Ж  А Е Т С Я 
* смотр-конкурс «Пя

тилетке —  мастерство и 
поиск молодых», объяв
ленный горкомом комсо
мола еще в марте.

Предварительная про
верка показала, что по
ка впереди комсомоль
цы хромпикового заво
да. Ими подано 95 ра
ционализаторских пред-

Творчество молодых
ложений. Годовая эко
номия от их внедрения 
составит более пятидеся
ти тысяч рублей. Напри
мер, внедрение только 
одного предложения 
А. Н.' Шмидта и Ю . И. 
Головлева «О новой тех
нологической схеме про

изводства хромовых со
лей на пигменте», даст 
более тридцати тысяч 
рублей экономии. Ценно 
и предложение комсорга 
второго цеха Бориса Кол- 
нышева ' «Об изменении 
схемы перекачки щело
ков с сульфатом после

третьей стадии упарки». 
Рационализаторы по

свящают свое творчество 
юбилею Ленинского ком
сомола. За пять с поло
виной месяцев 720 мо
лодых производствен
ников подали 393 пред
ложения, которые помо
гут сэкономить болеа 
ста тысяч рубпж9.

В. ЛЕМИЩЕНКО,



X сессия городского Совета

ОХРАНА ПРИРОДУ СЕНАРОДН
На торжественном засе

дании, посвященном пяти
десятилетию Великого О к
тября, тов. Л. И. Брежнез 
говорил:

—  Природа не утратила 
для нас своей огромной 
ценности и как первоисточ
ник материальных благ, и 
как неиссякаемый источник 
здоровья, радости, любви 
к жизни и духовного богат
ства каждого человека...

Действительно, на протя
жении всей своей жизни че
ловек связан с природой, 
которая его кормит и оде
вает. Поэтому в развитии 
производительных сил стра
ны важную роль играет со
хранение и умножение при
родных богатств.

Охраной богатств, кроме 
государственных органов, 
обязано заниматься Все
российское общество охра
ны природы. В нашу город
скую  организацию входит 
41800 человек, из них око
ло 25 тысяч —  учащиеся. 
Это большая сила. Ведь на 
одном только Новотрубном 
заводе в первичной орга
низации более пяти тысяч

ИЗ ДОКЛАДА И. П. ГЕРАСИМЕНКО, ЗАМЕСТИТЕЛЯ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ИСПОЛКОМА ГОРСОВЕТА
человек. Активны кузинцы, 
которых в первичной орга
низации 1730.

Есть у нас садоводчес
кая секция, в нее входит 
38 коллективных садов и 
2870 членов. Есть штаб об
щественных инспекторов.

А вот на таких крупных 
предприятиях, как Старо
трубный и хромпиковый «’за
воды, в Билимбаевском и 
Новоуткинском поселковых 
Советах, в автохозяйстве и 
на заводе горного оборудо
вания первичные организа
ции очень малочисленны. 
А  в тресте Уралтяжтруб
строй, автобазе №  8, ме
таллозаводе, заводах «Ис
кра» и термоизоляционных 
материалов, тресте столо
вых они не работают.

Вопросы охраны природы 
не раз обсуждали бюро ГК 
КПСС, исполком и сессии 
горсовета, президиум го
родской организации обще
ства. У  нас разработаны 
конкретные мероприятия 
на 1968 год. Среди большо
го разнообразия проблем 
можно выделить несколько

узловых, решать которые 
мы должны в первую оче
редь:

—  заниматься очисткой 
водоемов и не загрязнят» 
их вредными сточными во
дами промышленных пред
приятий и коммунального 
хозяйства;

—  рационально использо
вать и заниматься воспро
изводством леса;

—  создать нормальные 
условия жизни и отдыха жи
телей городов и крупных 
населенных пунктов.

Расход с приходом 
не сходищ

Потребность з древеси
не и других продуктах ле
са растет чрезвычайно бы
стро. Лесистость Свердлов
ской области —  62 процен
та, а Первоуральского рай
она —  66,3. Билимбаевский 
лесхоз контролирует 135 
тысяч гектаров лесного мас
сива. По-хозяйски ли от
носятся у нас к лесу? Вот

Председатель комиссии по народному образованию депутат 3. А. Дерягина и сек
ретарь бюджетной комиссии депутат Г. Р. Янковская на сессии городского Совета.

» г Фото Д. КИРЕЕВА.

что говорят факты.
С 1963 по 1967 год Пер

воуральский леспромхоз 
вырубил 2850, гектаров, а 
восстановил 1788, Коуров- 
ский соответственно —  
3760 и Ш .  А динасовый и 
хромийковый заводы, Пер
воуральский лесопункт вы
рубкой занимались,, но о 
восстановлении и не поду
мали. Посадки делает в ос
новном Билимбаевский лес
хоз, который за эти же го
ды, не вырубая лес, вос- 
стандвил. 3915 га.

Неумеренные перерубы 
Ттривели к тому, что некото
рые предприятия области, 
в том числе и Коуровский 
леспромхоз, находятся под 
угрозой закрытия. Всего же 
в 1967 году перерубы по 
Первоуральску и Коуров- 
скому леспромхозам соста
вили 298 тысяч кубометров 
леса.

Водоемам -  чистоту
Рост народного хозяйства 

влечет за собой увеличение 
потребности в воде. И ес
ли не принять решитель
ных мер, то отставание в 
этой области приведет к 
плачевным результатам. В 
Первоуральске вопрос этот 
можно решить при условии 
активной борьбы руководи
телей предприятий, орга
низаций и общественности 
за чистоту водоемов. Пока 
ж е у нас без очистки сли
вается более 21 тысячи ку
бометров воды в сутки. 
Правда, в связи с рекон
струкцией и строительством 
очистных сооружений по 
сравнению с 1962 годом, 
например, очистка сточных 
вод на Новотрубном'заводе 
значительно улучшилась. 
Сточные воды хромпиково
го завода будут соответст
вовать санитарным требова
ниям с пуском в эксплуа
тацию шламонакопителя. 
Пока же они загрязнены 
взвешенными веществами, 
щелочами, кислотами.

Без очистки спускает в 
Чусовую все хозяйственно-

НЕ ПРОХОДИТЬ МИМО НАРУШЕНИЙ
Активно обсуждали депутаты и приглашенные на 

сессию вопрос об охране природы. В дополнение к 
докладу было вскрыто много серьезнейших нарушений 
закона, обязывающего все предприятия, всех трудя
щихся принять необходимые меры для очищения воз
духа, рек и водоемов.

Депутаты В. П. Исаков, П. Ф. Пешко и Г, Д. Логи
новских поделились мыслями о том, что создание пер
вичных организаций общества охраны природы при
вело к улучшению работы в этой области. В Нижне- 
сельском сельсовете, например, еще в прошлом году 
никто не руководил борьбой с браконьерами, не кон
тролировал работу очистных сооружений. Сейчас в 
первичной организации 30 членов, и они очень актив
но участвуют в борьбе со всякого рода нарушениями.

По природным данным села Трека, Каменка, Ниж
нее Село прямо-таки курортные места. Там уже по
строил свою базу отдыха трест Уралтяжтрубстрой. Но 
надо позаботиться о том, чтобы строители соблюдали 
правила, не засоряли лес, не допускали пожаров.

Другой очень важный вопрос —борьба с браконьер
ством. Сроки охоты не соблюдаются.

— Нередко видишь такую картину, — говорили де
путаты В. П. Исаков и П. Ф. Пешко. — Приезжают 
группы людей в лес и ведут стрельбу, меньше всего 
думая, на какие виды дичи и животных разрешена 
охота. Результаты же самые плачевные. В прилегаю
щих к Первоуральску лесах почти нет зайцев, боровой 
дичи. Браконьерствуют не только взрослые, но и под
ростки. Родители доверяют детям ружья, и ребята 
стреляют в любую пичужку. Надо беспощадно штра
фовать браконьеров, привлекать их к ответственности. 
Надо ограничить сроки, а на некоторые виды _птиц и 
животных временно запретить охоту, чтобы количест
венно восстановить животный мир в наших лесах.

Как бы продолжая эту мысль, городской охотовед 
Ю . М. Смагин рассказал, что в прошедшем году заре
гистрировано 143 нарушения правил охоты. Но лишь 
96 человек привлечены к ответственности. Охотинспек- 
тора стали работать гораздо лучше, а вот администра
тивные органы по отношению к некоторым браконье- 
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В июле на Новоут

кинском пруду было 
13 нарушений отло

ва рыбы. Среди браконьеров оказались даже 
начальники цехов и мастера завода «Искра». Хуже го- 
го, среди них 6 коммунистов. Как реагируют на это 
администрация и партийная организация завода? По- 
видимому, никак, если нарушения продолжаются из 
месяца в месяц.

Осенью на поля вывозятся химические удобрения. 
Запахать их не успевают. Весной же эти удобрения 
вместе с паводковыми водами попадают в озера и 
реки. Гибнут не только рыба, но и такие драгоценные 
пушные зверьки, как ондатра, выдра, нутрия.

Серьезные претензии были предъявлены в докладе 
промышленным предприятиям. Заместитель директора 
хромпикового завода А. А. Жильцов рассказал депута
там, что в коллективе 1250 человек являются членами 
общества охраны природы. Значительная работа про
делана по озеленению поселка хромпиковцев и завод
ской территории, очистке воздуха и промышленных 
вод. Строит коллектив санитарную защитную зону. И 
хотя выполнена лишь четвертая часть плана, уже вы
сажено 28 тысяч деревьев и 33 тысячи кустарника.

Благодаря принятым мерам выброс газа в воздух 
значительно уменьшен. Однако полностью проблема 
эта не решена.

Семь водосборных прудков возвращают хромосодер
жащие воды в производственный цикл. Следовательно, 
в Чусовую они не попадают. Завершение строитель
ства станции нейтрализации позволит все воды, перед 
выходом их в Чусовую, очистить от примесей.

Ряд депутатов потребовал, чтобы исполком горсове
та довел до сведения облисполкома, что заводы Рев- 
ды, соседствующие с нами, не принимают мер для 
очистки воздуха от технических газов. Особенно стра
дают от этого жители деревни Сажино. Депутат Г. Д. 
Логиновских считает, что нужно строго наказать за 
эго руководителей СУМЗа,

Сессия приняла развернутое постановление, направ
ленное на успешное решение общенародной задачи по 
охране, рациональному использованию и воспроизвод
ству природных богатств.

* *  •
Сессия заслушала информацию заведующего отде

лом культуры депутата Храмцова В. И. о ходе выпол
нения решения IX сессии горсовета об организации 
летнего отдыха трудящихся Новотрубного завода и 
треста Уралтяжтрубстрой.

бытовые стоки динасовый 
завод, а металлозавод, ав
тобаза №  8, автохозяйство, 
завод ЖБИиК —  в перво
уральский пруд. Рыба в 
пруду пахнет бензином.

По очистке водоемов 
большая работа еще пред
стоит. Ведь до сих пор не
которые руководители
предприятий ■ безответст
венно относятся к этому 
важному Делу и продолжа
ют наносить большой
ущерб хозяйству города.

Отношение к строительст
ву очистных сооружений 
улучшилось, но ход строи
тельства нельзя назвать 
удовлетворительным: сры
ваются графики, задержи
вается сдача в эксплу.'-т- 
цию, отпущенные на строи
тельство средства полно
стью не осваиваются. Так, з 
1966 году новотрубники из 
838 тысяч рублей освоили 
724 тысячи, хромпиковцы 
из 475 —  368 тысяч рублей.

Цветут уральские сады
Садоводство —  новая от

расль на Урале, масштабы 
развития которой год от 
года увеличиваются. В Пер
воуральске оно представле
но 38 коллективными са
дами и фруктовым садом 
на территории Новотрубно
го завода, занявшем 1.0 гек
таров. Это пример, заслу
живающий подражания на 
других предприятиях. Боль
шую роль в развитии садо
водства сыграло создание 
опытной станции и плодо
питомников, секций при 
городской организации об
щества охраны природы, 
возглавляемых квалифици
рованными агрономами. 
Секции изучают и выводят 
новые местные сорта, раз
рабатывают приемы агро
техники.

Следовательно, возмож
ности для развития садо
водства есть, но они не ис
пользуются. За последние 
триг года в городе создано 
три новых коллективных са
да, что очень мало. На
дежда —  на заводские ко
митеты профсоюза, кото
рые должны помочь в этом.

Озеленение-  
не кратковременная 

кампания
Весной в городе и посел

ках посажено 49782 деоева 
и кустарника, более 10 ты
сяч плодовых деревьев и 
кустарников, более 2 мил
лионов корней цветов, ус
троены газоны и скверы 
Особенно постарались но
вотрубники.

Мало занимались озеле
нением Билимбаевский и 
Новоуткинский поселковый 
Советы. Так, новоуткинцы 
высадили всего... 80 дере
вьев и 258 корней цветов. 
В целом объем выполнен

ных озеленительных работ 
дает основания предпола
гать, что трехлетнее зада
ние, утвержденное сесси
ей горсовета, может быть 
не выполнено

Кроме того, за насаждз- 
ниями недостаточен уход и 
30— 40 процентов их гиб
нет. А где же уличные ко
митеты, штабы «зеленых

относятся
строители,
площадку

патрулей»?
Возмутительно 

к насаждениям 
которые, готовя 
под строительство, попрос
ту уничтожают мешающие 
им деревья, в частности, 
при сносе строений на при
усадебных участках.

Недостаток в цветочном 
оформлении -г- малое коли
чество цветников и отсут
ствие многолетников, кото
рые бы рано зацвели. Ф а к 
тически цветочный ковер у 
нас появляется в июле, ав
густе. Внедрение многолет
ников —  это насущная за
дача озеленителей.

Большим тормозом в раз
витии зеленого строитель
ства является отсутствие в 
большинстве случаев про
ектирования. При отделе 
архитектуры горисполкома 
нужно создать сектор зеле
ного проектирования на об
щественных началах, при
влечь з него архитекторов, 
художников, специалистоз- 
озелеиителей.

Вопрос стоит так
За последние годы ожи

вилась деятельность мест
ных Советов, особенно Ку- 
зинского поселкового. Ста
ли ежегодно проводиться 
сессии городского Совета 
по выполнению закона об 
охране природы. Многим 
предприятим отведены уча
стки для постройки мест 
отдыха. Вопросы охраны 
природы обсуждал испол
ком горсовета вместе с ГК 
КПСС.

Но в Новоуткинске, Се- 
верке, Ново-Алексеевке де
ла обстоят пока неважно. 
Постоянные комиссии при 
местных Советах работу ве
дут недостаточно, но мы
надеемся, что после этой 
сессии она оживится. По
мочь в этом должны депу
таты, а у нас пока не все 
депутаты городского Сове
та являются член-ами обще
ства охраны природы.

Закон обязывает всех ру
ководителей предприятий и 
организаций, а также проф
союзы заниматься охраной 
природы* Не случайно ру
ководство этим участком 
возложено на председате
лей или заместителей мест
ных Советов, а#на предпри
ятиях —  на директоров или 
заместителей. Эта постанов
ка вопроса, очевидно, най
дет свое отражение в реше
нии сессии, так как жизнь 
подтвердила: там, где руко
водители предприятий воз
главляют первичные орга
низации, там дела с охра
ной природы идут хорошо,

ДЕПУТАТЫ ПРЕДЛАГАЮТ:
Рекомендовать заводским комитетам профсою

за обсудить решения сессии и наметить меро
приятия по охране природы.

Закрепить за предприятиями участки лесов, 
примыкающие территориально к базам отдыха, 
пионерским лагерям (в радиусе двух километ
ров] для охраны.

Обязать горкомхоз, рудоуправление и хром
пиковый завод озеленить пустыри в районе де
ревень Сажино—Талица.

Всем депутатам стать членами общества охра
ны природы.

Рекомендовать основной культурой для озеле
нения — тополь.

Усилить контроль за сохранением посадок и 
цветов, привлечь к этому депу всех трудящихся 
города.

Пересмотреть состав общественных инспекто
ров по охране природы, пополнив его более 
деятельными людьми.



СТИМУЛЯТОР 
РОСТА

U  НАЧАЛУ июня в ли- 
тейном цехе завода 

сантехизделий создалось 
трудное положение: кол
лектив значительно отста
вал по выпуску чугуномон
тажных изделий. Дело усу
гублялось тем, что до пол
ного штага не хватало лю- 
дей

Руководители цеха осу
ществили ряд технических 
и организационных меро
приятий. В результате ана
лиза, например, убедились, 
что на вывозке литья до
статочно трех человек, а 
четвертого можно переве
сти на основные работы.
Так и сделали.

Н о главное — объявили 
выпуск изделий особенно 
важным заданием. Разрабо
тали условия соревнования 
и выделили из фонда ма
териального поощрения 
средства для премирова
ния победителей. Итоги 
подводили каждую декаду.
В результате выявился тот

резерв, который порой 
трудно учесть, — целеуст
ремленность коллектива. 
Передовики поощрялись 
также в конце декады. Во 
второй десятидневке отлич
ных показателей добилась 
смена мастера В. М. Рома
новой. Коллективу сразу 
вручили 100 рублей.

Квартальное задание по 
чугуномонтажным изде
лиям цех выполнил. Конеч
но, сказались и другие фак
торы, но роли материаль
ного стимула не отнимешь.

Завод второй год работа
ет по новой системе. И мы 
постоянно ищем новые, бо
лее Действенные формы ис
пользования фонда мате
риального поощрения. Если 
в прошлом году премиро
вали работников какого-то 
цеха лишь по достижении 
хороших результатов за ме
сяц, квартал, то нынче ста 
раемся заранее нацелить 
на это. Объявляем, как в 
рассказаном выше случае,

задания особенно важны
ми.

Изменилась и структура 
распределения. Раньше
сумму разового поощрения 
цеху назначал с согласия 
завкома директор. С апре
ля этого года квартальный 
фонд для текущего преми
рования передали началь
никам цехов, которые сов
местно с цехкомами проф 
союза и решают, в каких 
случаях и как его исполь
зовать.

Но жизнь показала, что 
такой шаг еще недостато
чен. Случалось, что на ка
ком-то участке в опреде
ленный момент необходи
мо применить материаль
ное стимулирование. Мас
тер не имеет на это пра
ва, идет к начальнику цеха, 
а тот — против.

Теперь, с июля, мастера 
получили такое право. Сей
час, если на цеховой опе
ративке признано, что ка
кой-то участок стал «уз
ким», мастер совместно с 
представителями общест
венности участка может 
объявить задание особенно 
важным и назначить сум
му поощрения за его вы
полнение.

Это право мастйра дает 
возможность более опера
тивно, не. ожидая окончания 
месяца, влиять- на резуль

таты труда коллектива. В 
начале августа, например, 
за выполнение срочных ра
бот в механосборочном 
цехе были премированы 
сборщик печного участка 
Г. Васильева, слесари-ре
монтники Н. Воробьев,
В. Гулер, В. Пантелеев и 
другие.

Появилась возможность 
использовать фонд как сти
мул творческого роста тру
жеников. По результатам 
месячного соревнования, 
когда рабочий 1 признан 
лучшим по профессии, ему 
выплачивается десять руб
лей. Если же он занима
ет первое место длитель
ное время при постоянном 
росте производительности 
труда, месячное вознаграж
дение, согласно разрабо
танной системы, возрастает 
до 40 рублей.

В мае руководители ме
ханосборочного цеха объя
вили смотр-конкурс на луч
ший участок. В июле под
вели итоги первого этапа 
соревнования. Победителем 
признан печной участок. 
Ему выделили из фонда 
сооткетств}’ющую сумму. Я 
не против этого: коллектив 
добился неплохих результа
тов в выпуске продукции. 
Но все-таки, мне кажется, 
что подход здесь был не 
совсем верен. Фонд матери
ального поощрения должен

быть стимулом не только 
хорошей, но и творческой 
работы. Чтобы фонд не оску
дел завтра, надо сегодня 
создавать предпосылки для 
его роста, вносить техниче
ские усовершенствования в 
производство, повышать ка
чество продукции, снижать 

. ее себестоимость. Эта же 
сторона в деятельндсти кол
лективов участков при под
ведении итогов смотра- 
конкурса почти не учиты
вается. А надо бы.

Общие итоги труда в но
вых условиях радуют нас. 
Улучшилась ритмичность, 
увеличился объем выпуска 
изделий. Возросла заработ
ная плата. Если среднеме
сячная доплата рабочим 
равнялась в прошлом году 
11, то нынче уже 27 рублям. 
Это положительно сказа
лось и на текучести кад
ров. В прошлом году по 
сравнению с предыдущим 
число уволившихся умень
шилось иа 38 человек.

Хорошим стимулятором 
роста стал фонд матери
ального поощрения. И ре
зультаты будут во многом 
зависеть от правильного 
его использования. Форм 
для этого много, их мы бу
дем искать и в будущем.

Д. ЕРМ О ЛАЕВ, 
инженер по труду 

и заработной плате.

О людях города

23 АВГУСТА — ДЕНЬ 
ОСВОБОЖДЕНИЯ РУМ ЫНИИ

ОТ ФАШ ИСТСКОГО ИГА
За последние годы румын» 

ские геологи открыли мно
го новых месторождений 
полезных ископаемых:
нефть, уголь, -железную ру
ду, цветные металлы.

На снимке: в лабораторий 
Бухарестского геологиче
ского института ученый ис
следует образцы найденных 
богатств.

Фото Аджерпресс-ТАСС:

Фамилию Василия Федо
ровича Выдры запомнил 
сразу. Услышал впервые 
еще задолго до присвоения 
его бригаде звания имени 
50-летия Советской власти 

Н а  участок арматуры 
первого цеха завода
Ж Б И и К , где работает его 
бригада, пришел я во вре
мя пересменки. Василий
Федорович просматривал 
записи на листе бумаги 
объяснял задание работни
цам второй смены. Потом 
повернулся в сторону
звеньевой Евдокии Павлов
ны Хазиевой:

— Поняла, Дуся? Ну, 
добре, — зашагал в сторо
ну конторки.

Вдруг от группы женщин 
пролетела рукавица, мягко 
шлепнулась в плечо Васи 
яия Федоровича, и голос: 
вЗабыл, бригадир?». Он

Глубокий смысл труда
обернулся, невозмутимый, 
мельком взглянул на при
летевший «подарок» и про
изнес: «Да, забыл, девча
та. Получите новые руна- 
вицы»...

В  бригаде большинство 
— женщины. Вспомнив этот 
случай озорства, я спро
сил позднее у Василия Ф е 
доровича: «Трудно с ни
ми?» Он неожиданно улыб
нулся:

— Не то что наш брат..
Затем погасил улыбку.
— Трудно, конечно. У 

многих семьи. Ребятишки, 
бывает, болеют. Мать в та
ком случае tie работница, а 
у нас каждый человек до
рог.

Последним из первой

смены уходит домой сле
сарь П. Н . Дзюбенко.

— Скучать будешь по 
нас, Петр Никанорович? — 
спрашивает бригадир.

— Не без этого, Василий 
Федорович.

— Заботливый старик,— 
кивает в его след Выдра,— 
Не'считается никогда со 
временем. Если видит, что 
станок не тянет, домой не 
уйдет. Завтра на пенсию 
провожаем..- Подарок при
готовили — приемник. Зав
ком выделил 30 рублей, ос
тальное бригадой собрали

О людях своих Василий 
Федорович говорит теп го:

— Всякое случается на 
производстве. Выполняя 
человек одну операцию, по

требовалось — посылают 
на другую, более дешевую. 
В  таком разе нередко ус
лышишь: «Не пойду, что я 
там заработаю?» А я вот с 
SS-го года бригадирствую 
и ни разу не услышал та
кой ответ. Дорожат люди 
честью бригады. Может, 
кто и обижается, что порой 
бываю крут, так ведь без 
дисциплины нет коллекти
ва.

Родом., ■ Василий из-под̂  
Киева. В Первоуральск его- 
привела не романтика, и 
ш/ть сюда был необычный, 
через Германию. Во время 
войны шестнадцатилетним 
угнали в неметчину. Осво
бождение встретил в Кель
не. Ровесники его в то

время уже служили в ар
мии, но Василия направи
ли на Урал: не хватало ра
бочих рук. Давно бы мог 
вернуться на Украину, но 
■остался.

— Знаете почем.у? Город 
притянул, — и Василий 
Федорович поясняет. — Н а  
заводах так: сробил — и
не знаешь, куда увезли 
твой труд. А я свой вижу. 
Иду по улицам города и 
знаю, что в каждом доме 
есть доля моя. Не только е 
домах, но и во многих це
хах заводов.

Мне сейчас понятен глав
ный секрет успеха бригады: 
когда человек любит свое 
дело, когда находит в тру
де глубокий смысл, это 
чувство он сумеет привить 
и другим..

Г. КОСТИН,

Ю Ж НЫ Й  ВЬЕТНАМ. БоЯ- 
цы Народных вооруженных 
сил освобождения Южного 
Вьетнама в походе.

Фото ВИА-ТАСС,

Горизонты • экономиста

БЕЗ ДАЛЬНЕГО ПРИЦЕЛА
ПИСАТЬ об экономисте 

трудно. Признаться в 
этом заставляют отнюдь не 

проблемы в экономическом 
образовании или какие-то 
особые секреты популяр
ной ныне профессии. Her, 
просто повседневный труд 
этого рода специалистов 
начисто лишен наглядной 
броскости. Он как бы 
скрыт за колонками сухих 
цифр или десятком-другим 
строк лаконичного резюме. 
Поэтому докопаться до глу
бинной сути его подчас не
легко.

А именно с такой надеж
дой зашел я во второй цех 
хромпикового завода, где 
экономическую службу воз
главляет М. М. Медведева. 
Рабочий стол ее рядышком 
С кабинетом начальника це
ха, куда и не преминул за
бежать.

— Что сказать о Марии 
Михайловне? — задумал
ся Борис Иванович Пана- 
чев. — Учится заочно на 
экономическом отделении 
политехнического институ
та, на шестом курсе. Без 
двух минут специалист с 
высшим образованием. С 
обязанностями справля
ется, но ведь их можно 
толковать как угодно ши
роко. Тем более сейчас, в 
условиях стимулирующей 
реформы. Вот недавно мы 
перевели на хозрасчет ре
монтные бригады. Их в цехе 
четыре. Занята в них чет- 
вертая часть всего коллек- 
тива... Легко сказать, пере

вели. А каких усилий это 
стоило! Надо бы ло-убедит 
слесарей и электриков, что 
хозрасчет — не мыльный 
пузырь, не скоротечная 
кампания, а постоянный 
метод ведения хозяйства, 
приносящий пользу произ
водству и людям. Без по
ощрительного рубля такое 
убеждение привить трудно. 
Медведева в последнее 
время как раз и занима
лась премиальным положе
нием для ремонтников.

Сейчас этот документ го
тов. Мария Михайловна 
уже применила его на прак
тике. Согласно ему, за 
июль начислена премия. 
Картина получилась любо
пытная. У слесаря В. К. 
Васильева, например, пре
мия 17 рублей 59 копеек, 
причем, за хорошую работу 
он получил еще надбавку в 
размере 25 процентов к 
сумме вознаграждения. А 
вот его однофамилец де
журный слесарь Е. М. Ва
сильев из-за ряда наруше
ний полностью лишен по
ощрения. Право начальни
ка цеха наказывать нера
дивых рублем в новом по
ложении о хозрасчете ого
ворено особо. Кстати, в 
списке нарушителей техно- 
нологической и трудовой 
дисциплины оказались и 
другие рабочие: Г. Аглул- 
лин, Р. Иматов... Видимо, 
урок им пойдет на пользу.

Беседа продолжалась. Хо
телось узнать о многом. В 
частности, о новых творче

ских задумках молодого 
экономиста. Но — увы! — 
Мария Михайловна ничем 
интересным более не пора
довала. Вроде бы дел у 
нее хватает. Надо ежеднев
но подвести итоги хозрас
четной деятельности цеха, 
раз в декаду проанализиро
вать их по видам затрат, 
ну, и прочая будничная ра
бота.

А личный план, может 
он что-то расскажет о тру
де и замыслах экономи
ста?

— Что вы, — удивляется 
Медведева, — у меня даже 
должностной инструкции 
нет, хотя я .за этим столом 
сижу вот уже полтора го
да...

Мне почему-то вспомнил
ся недавний случай в цехе, 
о котором рассказал Бо
рис Иванович. Электрик 
Терентьев плохо отремон
тировал электромотор. И 
вот последствия: печь про
стояла два часа. Халатность 
рабочего только ремонтной 
службы нанесла ущерб по 
фонду зарплаты в 122 руб
ля. А сколько потерял весь 
коллектив? Ни начальник 
цеха, ни экономист сказать 
не может.

Это не единственный 
случай, когда экономичес
кая служба прошла мимо 
очень важных проблем, ана
лиз которых, преданный 
всеобщей огласке, мог бы 
принести ощутимый воспи
тательный эффект. Конеч
но, похвальны принципи

альность и скрупулезность, 
проявляемые Марией Ми
хайловной при распреде
лении премиального рубля, 
но ведь одного лишь мате
риального Ьтимула недо
статочно. Чтобы привить 
вкус рабочего к хозрасчету, 
надо, чтобы каждый из них 
«заболел» этим делом, пол
нее использовал свое тру
довое время, был неприми
рим к соседу, допускающе
му небрежность. А ведь по
ка по существу хозрасчет 
у ремонтников носи г меж- 
дубригадный характер. Н а
стало время внедрять его 
внутри самих бригад, то 
есть приблизить к главно
му творцу материальных 
ценностей — рабочему.

Не может похвалиться 
экономист активностью и 
другими мероприятиями, 
связанными с внедрением 
рационализаторских пред
ложений, планов НОТ, дея
тельностью общественного 
бюро экономического ана
лиза и т. д.

Возможно, прямой вины 
Марии Михайловны в этом 
нет. Работник она добро
совестный и исполнитель
ный. Просто сейчас гори
зонты экономиста настоль
ко расширились, что преж
ним кругом занятий уже не 
обойтись.

— К сожалению, — до
бавляет Б. И. Паначев,— 
ца заводе нет постоянно 
действующего семинара 
для экономистов, редко про

водятся лекции, беседы. 
Взять хотя бы такой при
мер. В течение года эконо
мисты цехов и отделов не 
находят времени, чтобы со
браться и обсудить, допу
стим. проблемную статью в 
«Экономической газете». А 
сколько интересных, полез
ных материалов публикуют
ся в ней. Да мало ли дру
гих форм учебы можно 
найти. Рост, рост экономи
ста нужен! Ведь раньше, 
когда планирование было 
оторвано от нас, инициати
вы с мест много не требо
валось. А сейчас? Ого! В 
каждую деталь вникать при
ходится, взвешивать, при
кидывать, смекать, где воз
можны потери, а что сулит 
прямую выгоду. Разве мо
жет экономист обойтись 
без практической подсказ
ки, пусть даже имея высшее 
образование. Конечно, нет. 
Ведущим специалистам 
предприятия следует учесть 
и помогать нам, помогать...

Н а заводе есть нема
ло- экономистов, в твор
ческом почерке которых за
метно дыхание новой ре
формы с ее строгими тре
бованиями. Назову хотя бы 
М ихаила Даниловича Бан
никова из цеха сернистого 
натрия. Почему бы не 
обобщить его опыт, мето
дику поисков? Ведь опыт 
заимствованный — одно, а 
собственный — другое. Это 
уж е свое, кровное, рожден
ное на своем производстве. 
Так стоит ли пренебрегать 
этим бесценным кладом!

Хотелось бы отметить 
еще вот что. Мы нередко 
говорим об индивидуальной 
манере, стиле писателя,

художника, реже — инже
нера. Почему же в этом 
списке нет специалиста, 
которого сама жизнь выд
винула на передний край 
борьбы за создание мате
риально-технической базы 
коммунизма? Во всяком 
случае, необходимо смелее 
пропагандировать этих лю
дей, поднимать их автори
тет и значение.

И последнее. Экономист 
сейчас — меньше всего ка
бинетный работник. 'Ему ' 
рады в бригадах, на рабо
чих местах, на собраниях и 
встречах. А ведь бывает и 
так. Н а оперативке у на
чальника цеха кого только 
нет: мастера, начальники
участков, смен. Н е увидишь 
только нормировщика и 
экономиста. Почему? Ник
то не ответит. Пора от та
кой практики отказаться. 
Экономист не лишний ил 
совещании любого уровня, 
и его слово, рекомендация, 
совет должны быть весомы
ми, авторитетными.

Такие мысли пришли по
сле знакомства с Марией 
Михайловной. Пусть она 
не принимает все сказан
ное на свой счет. Многие 
вопросы надо решать в 
комплексе, усилиями всех 
экономистов. И, конечно, 
каждого в отдельности. То
гда роль штурманов эконо
мики в выполнении зада
ний пятилетки будет еще 
выше.

Е. ВОРОБЬЕВ.
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ВАРШ АВА. Олимпийская 
форма польских спортсме
нов на предстоящих XIX 
летних Олимпийских играх 
в Мехико. У женщин — бе
лый жакет, темносиняя юб
ка и белая соломенная ш ля
па. У мужчин — темноси
ний костюм и белая соло- 
меннл шляпа.

Фото ЦАФ-ТАСС,

На острове 
Чепель

W  А  БУДАПЕШТСКОМ 
11 4 острове Чепель высит
ся 314-метровая металличе
ская игла передающей .ан
тенны самой мощной вен
герской радиостанции име
ни Кошута. Антенна весь
ма своеобразна. Начиная 
от середины, она сужается 
вверх и вниз. На земле ан
тенна покоится на одном- 
единсгвенноы фарфоровом 
изоляторе.

В последнее время ведут
ся реботы по увеличению 
мощности радиостанции 
имени Кошута. Кроме за
мены передающей аппара
туры, потребовалось в связи 
с этим заменить и фарфоро
вую опору-изолятор антен
ны. Эта работа была ус
пешно осуществлена спе
циалистами самых различ
ных профессий. Четыре 
домкрата приподняли на 
время многотонную антен
ну, чтобы извлечь старый 
изолятор, и заменить его 
новым. Замена, подготовка 
к которой шла несколько 
месяцев, была выполнена 
за полтора часа.

A. СЕМЕНОВ, 
корреспондент ТАСС.

Старейший
алжирец

АМОМУ CTapoMv жи- 
.телю Алжирской Рес

публики исполнилось не
давно 160 лет. Старейший 
из алжирских старейшин 
Массауд бен Мессауд ж и
вет в небольшой деревуш
ке Айн Смара, располо
женной в 16 километрах от 
города Константин. У него 
девять детей, пятеро из 
которых живы, и 26 вну
ков.

Почтенный старец еще 
бодр.

Выходящая в Константи
не газета «Наср», сообщив
шая об этом, отмечает, что 
бен Мессауд родился за 21 
года до французской окку
пации Алжира, которая на
чалась в 1830 году. Он жи
вой .свидетель почти полу
торавековой истории своей 
страны и борьбы алжир
ского народа против ино
странных' колонизаторов .ча 
свободу и независимость.

B. КОРЗЕЛЕВ, 
корреспондент ТАСС.

КОНТРОЛИРОВАТЬ БУДЕТ ЗИМА
( "Л  СЕНЬ уже довольно 

прозрачно намекнула о 
приближающейся зиме. Это 
отнюдь не обрадовало се
мью  Гакушиных, проживаю
щую по улице Панфилова 
на Самстрое. Наоборот, они 
прислали в редакцию пись
мо, суть которого сводится 
к следующему.

Дом №  5, в котором про
живают Гакушины, ремон
тируется с весны. Давно 
разобрана печь, потолок 
прогнил, крыша протекает—  
семья ютится на спешно ско
лоченной террасе.

Руководители Ж КО  Ново-, 
трубного завода продол
жать ремонт отказываются, 
потому что Гакушины са
ми начали ремонт, т, е. ра
зобрали печь. Однако печ
ника присылали и даже 
просили оформить заявку 
на капитальный ремонт. По
том, видимо, решив, что 
хлопот предстоит много, по
спешили от просьб Гакуши
ных отмахнуться.

Но, может быть, случай 
этот единственный на фо
не общей радужной кар
тины благоустроительных и 
ремонтных мероприятий? 
Может, о нем и говорить 
не стоит? К сожалению,

OJeoh аис&и
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предположения эти опро
вергаются жизнью. Доста
точно привести пример то
го, что новотрубники не
простительно долго затя
гивают ремонт , детсада 
№  58. С начала его прошло 
почти два месяца, а кон
ца-края не видно. Рабкоо 
газеты П. Г. Шевелев по
беседовал с мастером 
стройгруппы Н. М. Захаро
вым:

—  Штукатурных работ у 
нас непочатый край, а тру
дятся только трое и то не 
всегда, —  сказал тот. —  
Кроме того, бывают пере
бои с транспортом, с под
возкой материалов.

До сих пор нр выполнен 
ряд плотни.чьих, штукатур
ных и малярных работ.

А вот еще письмо, под
писанное группой жителей 
дома №  45 по улице Вату
тина: «Начат ремонт и не 
организован толком, тянет
ся и тянется»...

Думается, примеров до
статочно, чтобы показать,

каким образом ведут ре
монт жилья и учреждений 
коммунальники Новотрубно
го завода. Безусловно и то, 
что такая работа им чести 
не делает. Посмотрите —  
ситуация во всех трех слу
чаях одинакова. Ремонт на
чат, стало быть, в нем 
есть серьезная необходи
мость, но почему он за
тягивается — непонятно. 
Обычный довод''у комму
нальников —  нехватка сил. 
Но при рациональном раз
мещении их, при своевре
менной доставке материала 
задержек может не быть. 
Зачем, например, посылали 
печника к Гакущиным, ес
ли он успел сделать толь
ко половину и решено бы 
ло затормозить обновление 
дома? Если уж  делать, так 
делать по-настоящему, на 
срывая сроков, не пере
брасывая специалистов с 
объекта на объект.

Осень не за горами. И 
настала необходимость сро
чно заканчивать начатое, по
ка есть еш?е некоторое вре
мя. От нормального быта 
зависит, в конечном итоге, 
отдых семьи, ее настроение 
и здоровье, и об этом нуж
но заботиться.

Они подружились в пио
нерском лагере им. Гагари
на.

Фото Д. КИРЕЕВА.

ИЛЬИЧУ
ПОСВЯЩАЕТСЯ

Театр поэзии при 
Дворце культуры метал
лургов проводит сейчас 

I в цехах Новотрубного 
i завода поэтические ми- 
1 тинги из цикла Ленини- 
j аны, посвященные сто

летнему юбилею вождя.
Декламаторы подгото- 

! вили стихи о вечно жи- 
i вом Ильиче, с которыми 
I выступят также в це- 
I хах динасового завода, 
j на Магнитке. В митин- 
[ гах принимают участие 
| самодеятельные артисты j 
| Т. Кутало, В. Соколов, 

А. Капилевич, Т. Елиза- 
I рова, Г. Сафина и дру- 
! гие.

Н. ПАВЛОВА.

Переписка с читателями
Жители домов №  10 и 
12 по улице Ленина!

Вас интересовало, ког
да в ваших домах будет 
действовать центральное 
отопление и водопровод. 
Как сообщил редакции 
заместитель директора 
Старотрубного завода
В. И, Стахов, сантехниче
ские работы по благо
устройству домов по 
улице Ленина №  10 и 
12 выполнены, присту
пили к сооружению 
наружных сетей, которые

будут закончены к 15 
сентября.

* *  *

Тов. Г. В. ДАКАЛОВУ, 
жителю поселка 

Магнитка
Вас интересует, поче

му на берегу Волцихин- 
ского водохранилища, в 
районе разъезда Флюс, 
запрещено ставить ящи
ки для хранения рыбо
ловной снасти и лодки.

Председатель Ново- 
Алексеевского сельско
го Совета тов. Морозов 
объясняет, что строи

тельство ча берегу, а 
также пользование мо
торными лодками запре
щено по решению 
Свердловского облис
полкома от 8 апреля 
1966 года, так как это 
водохранилище является 
единственным источни
ком снабжения питье
вой водой Свердловска. 
Поэтому исполком сель
ского Совета попросил 
всех рыбаков убрать 
будки с берега.

Вопрос о предоставле
нии места для хранения 
снасти решается в Пер
воуральском исполкоме 
горсовета.

Гости металлургов
В новом Дворце спорта 

па искусственном льду пол
ным ходом идет подготов
ка уральских хоккеистов к 
предстоящему зимнему
спортивному сезону.

Уже почти, месяц проео- 
дит здесь тренировочные 
игры молодежная свердлов
ская команда «Автомоби
лист» — чемпион Союза 
по хоккею с шайбой. Тре
нировки идут на пользу 
свердловчанам. 19 августа в 
Челябинске они вновь 
встретились с местным

«Трактором». Как помнят 
первоуральцы, их первач 
товарищеская встреча за
кончилась вничью. В этот 
раз «Автомобилист» добил
ся победы со счетом 6:3.

В эти Они свердловчане 
провели товарищескую
встречу во Дворце спорта 
с хоккеистами «Спутника» 
из Нижнего Тагила. Про
буют лед команды класса 
«А»  — нижнетагильский
« Спутник» и серовский 
«Металлург».

В  конце месяца /начнутся

тренировки и среди команд 
класса «В». На поле вый 
дут свердловские хоккеис
ты «Шофера», «Кедра» и 
«Факела».

К октябре первоуральцы 
увидят хоккей с мячом. А.i- 
маатинское «Динамо», уль
яновская «Волга», красно- 
туоъинский «Труд», перво
уральский «Уральский труб
ник», чемпион Советского 
Союза свердловский СКА  
вновь скрестят клюшки в 
борьбе за почетный титул.

Л. ДВОРКИН.

Зам. редактора 
Б. И, ПРУЧКОВСКИЙ.

ОБЪЯВЛЕНИЯ
«ВОСХОД». «Вперед, Франция!». Начало: 9, 11, 1, 3, 

5, 7, 9 час, веч.
«КОСМ ОС». «Поединок в горах». Начало 9, 11, 1, 3, 

5, 7, 9 час. веч.
ДОМ  КУЛЬТУРЫ СТРОИТЕЛЕЙ. «Пемек», Начало: 1 \  

1, 5, 7, 9 час. веч,
КЛУБ СТЗ. «Разные судьбы». Начало: 5-20, 7, 9 час, 

веч.

26 августа 1968 года в 3 час. вечера в строи
тельном техникуме состоится заседание приемной 
комиссии.

На заседание комиссии приглашаются все 
| сдавшие экзамены в техникум.

Адрес техникума: г. Первоуральск, ул. Гага
рина, дом 24-а.

Д ВО РЕЦ  СПОРТА ИМ ЕНИ 50-ЛЕТИЯ ВЛКСМ  
24 А ВГУ С Т А  

ТОВАРИЩ ЕСКАЯ ВСТРЕЧА ПО ХОККЕЮ 
«Автомобилист» (г. Свердловск) — «Спутник» (Н-Та 
гнл). участники первенства СССР класса «А».

Начало в 15-00. Открыта предварительная прода 
жа билетов с 9 часов. Принимаются коллектив 
ные заявки.

П ЕР В О У Р А Л Ь С К О Е  П РО Ф Т ЕХ У Ч И Л И Щ Е Ко 10 
ПРОИЗВОДИТ НАБОР УЧАЩИХСЯ
по следующ им специальностям : 

электромонтер по силовому и осветительному 
оборудованию, слесарь-сантехник. Принимаю тся  
юноши в возрасте 15 — 17 лет с образованием  
8 — 10 классов. Срок обучения 2 года. Начало з а 
нятий с 1 сентября.

При поступлении требую тся следую щ ие доку
менты: свидетельство о рождении или паспорт, 
свидетельство об образовании, характеристика из 
ш колы, справка с места ж ительства, 12 ф отокар 
точек (размер 3 х 4).

Зачисленные в училищ е обеспечиваю тся бес
платным питанием, обмундированием и общ е
житием.

ПЕРВОУРАЛЬСКОМУ 
ПИВОБЕЗАЛКОГОЛЬНОМУ ЗАВОДУ

на постоянную работу 
СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ 

рабочие * цех розлива, сироповар, бондарь и 
техничка.

НОВОУТКИНСКОМУ ЗАВОДУ «ИСКРА»
на постоянную работу 

ТРЕБУЕТСЯ
юрисконсульт. Оплата по соглашению, обеспечи
вается благоустроенной жилплощадью.

Первоуральской швейной фабрике
СРОЧНО ТРЕБУЮ ТСЯ

швеи-мотористки, ученики, слесари, инструктор 
физкультуры, технички (оплата техничкам  по 
соглашению), бухгалтер по расчетам.

Д ЛЯ РА БО Т Ы  В ПОС. БИ Л И М БАЙ : 
швеи-мотористки, ученики, на строительны й у ч а 
сток — прораб, плотники, разнорабочие, ш тука
туры, маляры.

За справкам и  обращ аться: г. П ервоуральск,
ул. М алыш ева. 45. отдел кадров.

По работам строительного участка : пос. Б и 
лимбай, ул. Ленина, 140. у  зам естителя директора.

ПЕРВОУРАЛЬСКИЙ ТРЕСТ СТОЛОВЫХ
приглашает на работу в столовые 

цоварое и учеников поваров, а также продолжа
ет прием в Н гж не 1агнпьское торгово-кулинар
ное училище на обучение по специальности по
вара.

Г О Р П И Щ Е Т О Р Г
ПРИГЛАШ АЕТ НА РАБОТУ

во вновь откры ваем ы е магазины  
продавцов, кассиров, киоскеров, агентов, 
приемщиков посуды, рабочих и уборщиц,

Т Р Е Б У Ю Т С Я  
инженер-строитель, плотники, столяры , грузчики  

и тракторист на трелевочный трактор.
На врем енную  работу — пенсионеры. 

ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПРИЕМ 
учени ков продавцов и учащ и х ся  в Каменск-  
Уральекое торговое училищ е.

Обращ аться в отдел кадров.

Н О ВО ТРУБН О М У ЗАВО Д У
СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ

обрубщики, земледелы (женщ ины), слесари, элек
трики для работы в чугуноф асонолитейном цехе, 
грузчики, подкрановые рабочие, сцепщики, ре
монтные рабочие путей (женщ ины), помощники 
машинистов тепловозов для работы в железнодо
рожном цехе, электрики, трактористы, шоферы, 
автослесари для работы в автотранспортном цехе.

ПО АДРЕСУ: г. Первоуральск, 
проспект Ильича, 21/40.

ТЕЛЕФОНЫ: редактор — 5-72, 
зам. редактора — 2-05. о тветст
венный секретарь — 4-94, отдел 
партийной ж изни  —  2-83, эко 
номическим отдел —  3 47. отпел 
писем —  2-21, б ухгалтер— 3-71, 
директор типографии —  2-29.




